



www.elsevier.es/cirugia

P-726 - ¿QUÉ TIPO DE TRAUMA SUFREN NUESTROS ANCIANOS?

Grao Torrente, Irene; Seisdedos Rodríguez, Leticia; Gil Rodríguez, Javier; Sanz Sánchez, Mercedes; Pérez Díaz, María Dolores; Turégano Fuentes, Fernando

Hospital General Universitario Gregorio Marañón, Madrid.

Resumen

Introducción: El aumento de la esperanza de vida en nuestro país y la vida más activa de nuestros ancianos hace que un porcentaje importante de los pacientes traumatizados que atendemos sean mayores de 70 años. El objetivo es analizar el tipo de trauma que sufren, la gravedad y la mortalidad del mismo.

Métodos: Analizaremos los datos de nuestro registro de pacientes politraumatizados graves recogidos en los últimos 25 años. Compararemos la epidemiología, la gravedad del trauma según las escalas ISS y NISS, la estancia en UCI, la necesidad de cirugía y la mortalidad de los pacientes mayores de 69 años con el resto.

Resultados: De los 2735 pacientes registrados, 307 (11%) tienen más de 69 años. Dentro de este grupo, encontramos un 8% (51 casos) de mujeres frente a un 21,1% en el grupo de menores de 70 años. El trauma penetrante sólo representa el 7% en los pacientes ancianos y es el atropello la causa fundamental del trauma (38%) unido a las caídas (26%). La intención autolítica del trauma es similar en ambos grupos (5,8%). La gravedad medida con las escalas ISS y NISS es similar en ambos grupos, 20 y 24 respectivamente. Se realizará cirugía en un porcentaje significativamente menor (35% frente al 60%) en el grupo de los ancianos. La mortalidad es significativamente mayor en el grupo de mayores de 69 años (39%) frente al 14,4% de los pacientes más jóvenes.

Conclusiones: Nuestro paciente anciano traumatizado, suele ser una mujer con trauma cerrado que ha sufrido un atropello con múltiples lesiones y una mortalidad elevada.